

	<p>Objekt: Himmelsglobus</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Uhren und Wissenschaftliche Instrumente, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen, Legendäre Meisterwerke. Kulturgeschichte(n) aus Württemberg</p> <p>Inventarnummer: 2000-120</p>
--	--

Beschreibung

Der Himmelsglobus, von dem Pfarrer und Astronom Johannes Stöffler aus Justingen 1493 signiert, gehört zu den ältesten erhaltenen Exemplaren dieser Gattung. Ein Himmelsglobus zeigt den von der Erde aus sichtbaren Sternenhimmel, wobei die Erde im Zentrum des Globus gedacht werden muss. Dementsprechend sind die figürlichen Sternbilder, zu denen einzelne Sterne zusammengefasst sind, auch als Rückenfiguren dargestellt - ihr eigentlicher Bezugspunkt ist die Erde im Innern.

Stöffler, der ab 1511 als Professor für Mathematik an der Universität Tübingen lehrte, konstruierte Großuhren, berechnete Ephemeriden und widmete sich kalendarischen Fragen. Der Himmelsglobus ist in der Schausammlung "Legendäre Meisterwerke" im Alten Schloss ausgestellt.

Grunddaten

Material/Technik: Holz, Stahl, Messing
Maße: H. 107 cm, D. 49 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1493
	wer	Johannes Stöffler (1452-1531)
	wo	Justingen (Schelklingen)

[Zeitbezug] wann 500-1500
 wer
 wo

Schlagworte

- Figürliche Darstellung
- Himmelsglobus
- Wissenschaftliches Instrument
- Wissenschaftsgeschichte

Literatur

- Landesmuseum Württemberg (2012): Legendäre Meisterwerke. Kulturgeschichte(n) aus Württemberg. Begleitband zur Dauerausstellung. Stuttgart, S. 171